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國立岡山高級農工職業學校 112學年度第 1學期第 5次行政會議(擴大)紀錄 

 

時    間：中華民國 112年 12月 04日(星期一)上午 10時 10分 

地    點：行政大樓二樓簡報室  

主    席：蔣校長壁輝                               

出席人員：詳見簽到表              紀錄:盧玲惠 

 

壹、追蹤管制情形：（請參閱會議資料第 1~6頁） 

 
貳、校長室報告：  

一、秘書工作報告：（請參閱會議資料第 6頁） 

 

二、主席報告： 

(一)12/7上午 10時於中油台電專班簽約儀式在育英樓五樓會議廳，請

人事室協助發文會議通知，鼓勵無課務校內同仁踴躍參與。 

(二)12/15高職優質化成果展，因教務主任為新任。有請鄭明仁主任協

助經驗傳承，今天下午 4點再召開協調會。 

(三)12/18(日)～12/23由我率本校五位教師共同赴日本簽署 MOU，與日

本岡山縣立岡山工業高等學校簽署締結姐妹校，這是本校在日本第

一所的姐妹校，期待能有更密切交流。 

(四)12月份聖誔節糖菓由合作提供，燈飾部份請學務處估算恢復聖誔

樹燈經費需要多少?並試看看能否預計在 12/20亮燈，費用的問題

再另外討論協調勻支。 

(五)十分感謝秘書願意協助接任高雄縣岡山教育會的相關業務。 

 

參、各處室工作報告：  

一、教務處工作報告（請參閱會議資料第 7-22頁） 

 

二、學務處工作報告（請參閱會議資料第 23-28頁） 

(一) 校慶任務感謝大家幫忙，已順利完成;但希望往後學務處辦理大型

活動時，相關單位能提供整理完成之司儀稿件，不然當下可能無法

及時應對，造成困擾。 

(二) 近期校園安全事件目前已轉院到嘉南地區醫院做後續治療，也感謝

大家的關心，危機小組也會做好回校復學的因應。 

(三) 近日特教生家長到校理論事件，希望各處室能提供及時且正確資

訊，才能正確及妥善處理，另請特教組評估人力是否有所不足。 
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(四) 請各位教師務必準時上課，遇到突發事件也能真實以告，後續處理

才能簡單完善，也感謝教官室的協助處理。 

(五) 岡山地區登革熱稽查校內的固定熱點為家政科大樓北面排水溝及

室設、園藝科實習工場的化糞池，每隔 3至 5天都會不定期前來檢

查，造成我們不小的困擾，再請總務處協助清理家政科的水溝。 

(六) 建議教學區靠近中庭的各班級後半段窗簾先拆起來，以利老師上課

巡堂及上實習課時老師可以看清教室內的全貌。 

(七) 因應我們到校時間更動，家長送學生上課常到校門口又馬上要左切

出去，以致會和老師到校車輛行進動線衝突，所以校門口接送區的

設置，將掛紅布條標示校門口左側為家長接送區，引導家長停車位

置。 

人事室杜貴滿主任補充： 

(一) 部分同仁請假假單期間為 8點至 13點，中午又到校開會，這樣的

情況之下，中午公假補休造成系統無法登錄;又或者下午不到班，所

送假單為 12點至 16點，尤其是導師若 16點至 17點不會再到校到

班情況下，最好請假能請至 17點，否則同仁不在班恐有曠職疑慮。 

(二) 原請假至 12點的導師，因 12點至 13點為休息時間，若班上有事

件發生，導師趕回班處理，學校都會給予公假補休。 

(三) 簽到系統設定只有上午有彈班，下午則沒有彈班設定，請同仁上班

有時間請適時進去系統去瀏覽一下有無異常，可在異常時告知人事

室處理。 

機電科黃智祐主任： 

對於導師假單期間為 8點至 12點，那中午 12-13點學生出意外責任

要如何釐清? 

校長指示： 

(一)關於導師中午 12-13點請假若有學生事件責任釐清這個問題?只要

有學生問題發生不會是單一人的責任，學校也不會放任不管，將會

由全體教職員工共同面對處理問題，並由校長統一承擔，但導師在

道義上的責任則無法避免。 

(二)關於教學區靠近中庭的各班級後半段窗簾是否拆除案?因為拆下來

沒收置空間，所以請班級導師先行宣導及勸導收起，若效果不彰班

級，再請學務處將班級名單交至校長室，由我來溝通處理。 

(三)請學務處近期召開導師會議，討論教室窗簾收起以及離開教室不關

門窗、吊扇、電燈等問題再一併討論，個別處室問題則在處室會議

處理，跨處室協商則在提送擴大行政會報處理。 
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三、教官室工作報告（請參閱會議資料第 29~31頁） 

陳麗如主任教官補充： 

(一)為避免家長質疑若發生事故時，上課時間教師不在場的聲浪，由

於教官室只能要求學生，尚請教務處協助向任課教師(尤其外聘教

師)對於上課遲到、曠課管制原則說明、上課紀律部分宣達知悉並

配合教室管制執行事項。 

(二)學生恣意不至指定地點上課時，該節課除依規定記曠課外，並請

任課老師確認該生行蹤安全，可通知教官室及導師協處。 

(三)配合巡堂，對於拆窗簾部份，建議老師若無法要求學生達成，建

議巡堂時就直接用束帶把窗簾束起。 

生輔組長謝善斌教官補充： 

為配合巡堂的窗簾管制，確實許多班級沒有落實開啟，無論導師及任

課老師都有責任，同意校長以宣導方式，但若效果不彰則協請總務處

技工友協助用束帶束起，亦可省去拆除費用，學生若剪掉，我們再束，

一直教育他們。 

校長指示： 

配合巡堂的窗簾管制部份：不用拆，因為沒有收置空間，就先束在掛

勾上，若束上又再放回則是任課老師的問題。至於後續實施情況，我

再了解一下，儘可能用鼓勵方式，不必用強制下令，也問一下老師的

想法，再拜託總務處各個教室處理一下。 

 

四、總務處工作報告（請參閱會議資料第 32~33頁） 

總務處侯銀華主任補充： 

因應往例以及氣侯轉涼，從今日起將關閉教學區教室的冷氣總電源。 

校長指示： 

因行政區域辦公室並無管制空調電源，則請辦公室同仁自律節約能源，

沒必要開空調就不要開。 

 

五、實習處工作報告（請參閱會議資料第 34~39頁） 

實習處簡谷宇主任補充： 

12/8國教署來電告知本校報送承辦 114年工業類學生技藝競賽預算編

列，請有負責職種的各科於 12月中旬完成(資本門、經常門)預算編列，

逕上雲端進行共編，各科如需要設備經費為多少，請先填入。 

校長裁示事項： 

(一)114年度工科技藝競賽辦理各科有職種請儘可能提早完成填報，然

後進行彙整;台中高工目前應該經費已經確定，可以加以參考，再讓



4 

報送國教署核給。 

(二)針對 114年的工科賽考量屆時本校交通狀況下(高捷高架施工)，曾

有向國教署提案希望同意與中正高工(116年校舍施工)調換，但尚

在努力中，是否同意未定，故相關準備工作仍需照進度進行。 

(三)感謝各科指導技藝競賽選手的老師，對於學校得獎或正面訊息歡迎

同仁直接 po上社群，秘書也會加入大事紀及學校社群，也非常感謝

退休教師莊淑惠對於學校社群經營，但若負面訊息就請直接告知校

長室。 

 

六、輔導室工作報告（請參閱會議資料第 40-43頁） 

輔導室施采屏主任補充： 

(一)回應學務處反應近日特教生家長事件，很感謝學務處及教官室的各

種協助，但特教組及特教老師比起所有老師留校時間相對長很多，

也因為學生的狀況多，特教老師常要下課巡廁所，離開辦公室半步

都會擔心學生會有任何狀況發生，我們已經很積極輔導學生，為了

保護學生，也開無數次會議，只希望防堵學生意外的發生。 

(二)另外，對於家長質疑事件，因為非預警且當事人也非學生監護人，

我們很感謝學務主任協助擋下家長非理性情緒，但是否面對如此狀

況下，學校要如此低聲下氣，讓我們感到非常委屈。另對於這件事

及其他性平及偏差事件我們都希望可以私下好好討論，但提到會議

公開來評論綜職科及特教老師實在有欠公允。 

(三)近期校園安全事件我們亦持續關心學生住院狀況，也有去探望學

生，因應學生狀況尚在住院，但若醫生評估可以回到學校，可能要

馬上面臨期末考，會是不小的壓力，因此會再和家長協調是否下學

期再回到學校。 

(四)12/8(五)、12/15(五)上午辦理兩場次適性安置國中參訪活動，主

題為：『不可不〝資〞岡農〝綜〞要事』行程有略更動，將另予通知。 

校長指示： 

(一)12/8(五)、12/15(五)上午辦理兩場次適性安置國中參訪活動由鄭

明仁主任代理校長協助開場。 

(二)綜職科面對的學生都較為特別，所以老師也比較辛苦，謝謝綜職科

及輔導老師同仁，該事件因當事人有喝酒狀況，比較不理性，但是

否低聲下氣還是看情況處理，我們面對學生及家長還是儘可能語氣

溫柔。 

 

七、圖書館工作報告（請參閱會議資料第 44~47頁） 



5 

校長指示： 

12/08(五)週會時間辦理「從圖書分級到媒體識讀」、12/15(五) 辦理「校

園藝文講座：透過音樂，聽見自己內在的聲音」二場活動請鄭明仁主任

擔任第一場開講及第二場頒發感謝狀協助工作。 

12/22(五)週會時間辦理「校園講堂：我們的尋音之旅_北京、青島、雲

南」活動由鐘明聲主任擔任頒發感謝狀協助工作。 

 

八、人事室工作報告（請參閱會議資料第 48頁） 

杜貴校長補充事項：  

提醒大家近來天氣溫度變化大，以致有些同仁父母發生一些突發狀況，

所以請大家多留意自身身體健康。 

 

九、主計室工作報告（請參閱會議資料第 49-52頁） 

 

十、進修部工作報告（請參閱會議資料第 53~56頁） 

校長指示：  

(一)12/21辦理第二場幸福家庭系列講座家因我出差日本，就由陳泰浪

主任擔任開場。 

(二)日進校彼此環境整理部分，進修部還是要提醒任課老師要把教室環

境整理好，不要讓日校班級有所抱怨。 

 
十一、教師會報告（略） 

 

參、提案討論：  

案由一：提議設置國立岡山農工附屬台灣螺絲博物館諮詢委員會。 

提案單位：秘書室 

說明： 

一、依高雄市政府文化局高雄文資字第 11231467300號來函本校辦理。 

二、來文建議本校應建立包括產官學社各界參與的委員會平台來共同討

論及助台灣螺絲博物館的營運及未來發展。 

三、秘書室於 112年 11月 11日召第一次台灣螺絲博物館咨詢會籌備

會議。 

辦法：依附件(如下頁)國立岡山農工附屬台灣螺絲博物館諮詢委員會設置

要點辦理。 
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國立岡山農工附屬台灣螺絲博物館諮詢委員會設置要點(草案) 
中華民國 113年 XX月 XX日經行政會報通過實施  

 

一、國立岡山農工附屬台灣螺絲控物館博物館（以下簡稱本館）組織規程依國

立岡山農工職業學校(以下簡稱本校)行政會報通過之要點訂定與修正之。  

二、國立岡山農工附屬台灣螺絲控物館博物館諮詢委員會（以下簡稱本會）之

任務如下：  

(一)本館研究、典藏、展覽、教育推廣及經營管理等業務之諮詢指導。  

(二)本館短、中、長程重要發展計畫之建議。  

(三)關於本館其他業務重要決議之諮詢。  

三、本會置委員三至五人，其中一人為召集人，由本校秘書擔任，其餘委員由

本館就符合下列資格之一者派聘之：  

(一)具有文化資產保存、建築、史學、博物館學、教育推廣、藝術、 法律或其

他與博物館主題相關學科知識之學者專家。  

(二)與博物館典藏、研究、展覽、教育推廣或經營管理富經驗之學者 專家。 

(三)曾任各相關博物館諮詢委員。  

(四)對螺絲產業相關從事人員或有研入研究之社會賢達人士。  

本會所需工作人員，由本館相關人員派兼之。  

四、本會委員於有事實需要時遴(派)聘組成，任期二年，連聘得連任；任 期內

因故改聘者其任期以補足原任期未滿之任期為止，由本校校長發任相關委

員聘書。  

五、本會以每一年召開會議一次為原則，必要時得召開臨時會議。應有委員三

分之二以上出席始得開會，經出席委員過半數通過，始得決議。本會由召

集人擔任主席，召集人不克出席時，得指定委員一人為主席。委員無法出

席時，不得代理。  

六、本會設執行祕書一人，由本校秘書兼任，承召集人之命處理業務。  

七、本會委員及工作人員均為無給職；但非由本館人員兼任者，得依規定支給

出席費及交通費。  

八、本要點自核定日施行，修正時亦 
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決議：修訂如下「國立岡山農工附屬台灣螺絲博物館諮詢委員會設置要

點」，予以通過。 

 

國立岡山農工附屬台灣螺絲博物館諮詢委員會設置要點 
中華民國 112年 12月 04日經行政會報通過實施  

 

一、國立岡山農工附屬台灣螺絲控物館博物館（以下簡稱本館）組織規程依國

立岡山農工職業學校(以下簡稱本校)行政會報通過之要點訂定與修正之。  

二、國立岡山農工附屬台灣螺絲控物館博物館諮詢委員會（以下簡稱本會）之

任務如下：  

(一)本館研究、典藏、展覽、教育推廣及經營管理等業務之諮詢指導。  

(二)本館短、中、長程重要發展計畫之建議。  

(三)關於本館其他業務重要決議之諮詢。  

三、本會置委員三至五人，其中一人為召集人，由本校校長擔任，設執行祕書

一人，由本校秘書兼任，承召集人之命處理業務，其餘委員由本館就符合

下列資格之一者聘任之：  

(一)具有文化資產保存、建築、史學、博物館學、教育推廣、藝術、 法律

或其他與博物館主題相關學科知識之學者專家。  

(二)與博物館典藏、研究、展覽、教育推廣或經營管理富經驗之學者專家。 

(三)曾任各相關博物館諮詢委員。  

(四)對螺絲產業相關從事人員或有深入研究之社會賢達人士。  

(五)本會所需工作人員，由召集人派兼之。  

四、本會委員於有事實需要時遴(派)聘組成，任期二年，連聘得連任；任 期內

因故改聘者其任期以補足原任期未滿之任期為止，由本校校長發任相關委

員聘書。  

五、本會以每一年召開會議一次為原則，必要時得召開臨時會議。應有委員三

分之二以上出席始得開會，經出席委員過半數通過，始得決議。本會由召

集人擔任主席，召集人不克出席時，得指定委員一人為主席。委員無法出

席時，不得代理。  

六、本會委員及工作人員均為無給職；但非由本館人員兼任者，得依規定支給

出席費及交通費。  

七、本要點自核定日施行，修正時亦同。 
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案由二：【岡山農工】紀錄片《九槍》－校園放映場，預計放映時間與地點，

請討論。 

提案單位：秘書室 

說明： 

(一)蔡登財會長慷慨贊助本片集資的【校園放映】計畫，並指定

岡山農工為放映校園。 

(二)電影團隊將執行回饋方案，讓《九槍》正片搭配映後座談走

入校園，並邀請電影主創團隊或移工議題 NGO至本校分享，讓

學生享有最具深度的觀影體驗。 

 

決議：由學務處訓育組於 112學年度下學期安排播映相關事宜。 

 

 

案由三：「2024總統教育獎」遴選活動是否有推薦學生名單，請討論。 

提案單位：輔導室 

說明：遴選活動來文已於 11/20會辦各處室，並將相關內容表件寄送特教

組及各科、處室主任協助推薦合適人選，若有決議本校推薦代表，

遴選報名佐證資料由本室會同推薦單位、導師協助於期限內彙整辦

理。 

 

決議：本年度因無符合及合適人選，暫不推薦。 

 

 

 

伍：臨時動議：（無） 

 

陸：散會：12：00 

 

柒：主席簽署：               


